

CON LA VARIANTE DE TOSAS (GERONA) SERA CONSTRUIDO UN TUNEL ENTRE PLANOLAS Y PUIGCERDA

Se hallan ya totalmente ocupadas por los turistas las cincuenta y cinco mil plazas hoteleras de la Costa Brava

Gerona 6. Va a empezarse el estudio de la variante de Tosas, lo que supone la construcción del túnel que habría de suprimir las peligrosas curvas de este collado entre Planolas y Puigcerdá, de la carretera nacional 152 de Barcelona a Puigcerdá.

Este proyecto, que será redactado por la Jefatura Provincial de Obras Públicas, supondría acortar la distancia entre ambas localidades en más de 15 kilómetros. El costo de las obras se elevará alrededor de los 500 millones de pesetas.—*Cifra.*

TODAS LAS PLAZAS HOTELERAS DE LA COSTA BRAVA, CUBIERTAS

Gerona 6. Un total de 41.761 vehículos entraron en España en las últimas cuarenta y ocho horas procedentes de Francia y por el puesto fronterizo de La Junquera. En su interior viajaban más de ciento cincuenta mil turistas en total, de los que unos cien mil son franceses. La mayoría de ellos se dirigieron a la Costa Brava, donde las cincuenta y cinco mil plazas hoteleras de que se dispone se hallan ya totalmente ocupadas, así como apartamientos y "campings". En estos días se hace muy difícil la circulación por las carreteras de la Costa Brava debido al gran número de vehículos que transitan por ellas. Distancias de cuatro kilómetros han de recorrerse en más de media hora. Por lo que hace al aeropuerto Gerona-Costa Brava debido al alud turístico de estos días parece insuficiente y en la pasada noche tuvieron que habilitarse todas las instalaciones—incluso el restaurante—para la recepción de viajeros y sus equipajes.

En la carretera general de Madrid a Francia por La Junquera se han formado estos días colas de vehículos que abarcaron una extensión de catorce y quince kilómetros. En la entrada por La Junquera, pese a la rapidez de los trámites, se formó ayer, entre las seis y las ocho de la noche, una cola de veintidós kilómetros en el lado francés.—*Cifra.*

DA SESENTA MIL PESETAS POR EQUIVOCACION

Gerona 6. Sesenta mil pesetas de más le dio por equivocación en el cambio de divisas el empleado de una agencia de viajes de Calle de la Costa al turista francés señor Schou, vecino de París. El citado señor acudió a la agencia para cambiar quinientos nuevos francos y recibió el equivalente a cinco mil nuevos francos; es decir, unas sesenta mil pesetas de más. Según se cree, el turista no advirtió el error y se confía en que devolverá lo percibido de más cuando lo conozca.—*Cifra.*

UN TAXISTA RECIBE UNA PROPINA DE DOS MIL PESETAS

Gerona 6. Una propina de casi dos mil pesetas recibió el taxista José Salcedo Salcedo, que habitualmente hace el servicio entre el aeropuerto y la capital gerundense. Transportó a un turista inglés con su equipaje y al cobrar la carrera, que vale ciento cincuenta pesetas, recibió dos billetes de mil. Advirtió al pasajero que la cantidad era muy grande y recibió la respuesta de que el sobrante se lo daba como propina. Es la pri-

mera vez que en Gerona se percibe una gratificación tan generosa en relación con un servicio como el citado.—*Cifra.*

La próxima visita del ministro de Industria a Bilbao

Bilbao 6. El ministro de Industria, don Gregorio López Bravo, coincidiendo con su visita a Bilbao para inaugurar oficialmente la Feria Internacional de Muestras de esta capital, procederá el día 16, por la mañana, a otras inauguraciones en la empresa Altos Hornos de Vizcaya, en sus factorías de Sestao y Baracaldo.

Primeramente inaugurará la nueva planta de sinterin y después el convertidor de la acería "L-D", de 70 toneladas de capacidad, visitando asimismo las instalaciones complementarias del horno alto de 3.000 toneladas, que en febrero último—fecha de la inauguración del horno—estaban en fase de construcción avanzada y que en la actualidad ya han entrado en servicio. Estas obras complementarias son las de carga y descarga de minerales.

También visitará el señor López Bravo la planta de sinterin, inauguración que tendrá lugar, probablemente dentro de unos meses de este año.—*Cifra.*

ABC

UN NUEVO ASCENSOR PARA LA COSTA BRAVA

Bilbao 6. En muy pocos días se inaugurará un nuevo ascensor que en funcionamiento unirá la zona de Iturbe y Solache, que hasta ahora ya existentes, se irá a parar en parte a un patente necesario en este medio de comunicación, que une las zonas bajas y altas de Bilbao, evitando el tener que hacer un considerable recorrido.

Dos son las líneas de ascensores de este tipo que funcionan en Bilbao: la citada y la que une la calle de la Esperanza con la zona de Begoña. Ambos medios de locomoción en perfecta vertical obtienen una formidable acogida, en parte por el módico precio del transporte, entre los bilbaínos.—*Cifra.*

CIRCULAR SOBRE INCENDIOS FORESTALES

Bilbao 6. Una amplia circular del gobernador civil de Vizcaya, en la que se trata de la prevención y extinción de incendios forestales, aparece en el "Boletín Oficial de la provincia" de hoy.

En dicha circular se recuerda que la provincia de Vizcaya está declarada "zona de peligro" por varias órdenes del Ministerio de Agricultura, en lo que respecta a posibilidades de incendios en montes públicos y particulares, y, para evitarlos, se dan una serie de normas y disposiciones que afectan tanto al público en general como a los Ayuntamientos, propietarios forestales,

NECESITA SECRETARIA

preferentemente extranjera, grupo exportación. Requerimos dominio inglés, francés, cultura, experiencia.

Escribir: Sr. CANTARERO-BASTIDA, Joaquín García Morato, 64-2. - MADRID, enviando "currículum vitae" y teléfono para contacto. (11.242.)

CINCUENTA DETENIDOS EN GUIPUZCOA A RAIZ DE HABERSE DECLARADO EL ESTADO DE EXCEPCION

Entre ellos figuran varios sacerdotes

San Sebastián 6. Unas 50 personas han sido detenidas hasta la fecha desde que se decretó el estado de excepción en esta provincia. Los detenidos, según nuestras fuentes de información, están implicados en actividades de índole separatista, aunque ninguno de ellos sea sospechoso del reciente acto criminal cometido en Irún en la persona del jefe de la Brigada Social de Guipúzcoa, don Melitón Manzananas.

Entre los detenidos figuran varios sacerdotes. Sin determinar el número exacto de éstos, parece se trata de cuatro o cinco. Todos los detenidos están a disposición de la autoridad gubernativa, al amparo del régimen especial del estado de excepción.

Parece probable que continúen practicándose nuevas detenciones en el transcurso de los próximos días.—*Logos.*

FUNERAL POR EL JEFE DE LA BRIGADA SOCIAL

San Sebastián 6. Por encargo del Gobierno Civil y de compañeros funcionarios del Cuerpo General de Policía, mañana miércoles, a las ocho de la tarde, tendrá lugar en la iglesia de la Sagrada Familia, de esta capital, un solemne funeral por el eterno descanso del que fue jefe de la Brigada Social de Guipúzcoa, don Melitón Manzananas, asesinado el pasado viernes en su casa de Irún.—*Logos.*

Conductor herido al hacer frente a la Guardia Civil

Victoria 6. En la localidad de Santa Cruz de Campezo, fuerzas de la Guardia Civil dieron el alto a un turismo conducido por Francisco García Orive, de veintidós años, natural de Maestu y residente en Pamplona, quien al ser instado a detenerse se negó a ello, dándose a la fuga y haciendo frente a la Benemérita, sobre la que hizo fuego.

La Guardia Civil efectuó algunos disparos, uno de los cuales alcanzó al joven, que fue recogido y trasladado urgentemente a esta capital, donde se le apreció una herida de carácter menos grave en el brazo derecho.

Al parecer, el coche que conducía había sido robado, y esa fue la causa de no hacer caso a la orden de alto.

El detenido ha pasado a disposición de la autoridad militar.—*Mencheta.*

compañías y a cuantas personas o entidades guardan alguna relación con los montes vizcaínos.—*Cifra.*

DAÑOS CAUSADOS POR LA TROMBA DE AGUA

Bilbao 6. Entre las numerosas inundaciones en bajos y sótanos registradas ayer a causa de la fuerte tromba de agua destaca la sufrida por la librería Arturo, de la calle Colón de Larreategui.

Las pérdidas en libros—hecho un balance somero—han sido cifradas por su dueño en unas 200.000 pesetas, al anegarse el sótano hasta una altura de 61 centímetros. La mayor parte de los libros estropeados versaban sobre Arte. También han quedado totalmente destruidos doce cuadros destinados a la venta, mientras otras pinturas, que sufren diversos desperfectos, podrán ser restauradas.—*Cifra.*